



AYER PARTIERON A EUROPA:

# “Elecciones Libres” Explicarán Molina, A. Zaldívar y Lagos

- Personeros viajaron a Madrid, donde serán recibidos por el Jefe del gobierno español, Felipe González.

Para explicar el significado y objetivos de la campaña por elecciones libres a personeros de gobierno, parlamento e instituciones privadas, viajaron ayer a Madrid, Sergio Molina, Andrés Zaldívar y Ricardo Lagos, dirigentes del Comité de Personalidades, Comité de Partidos Políticos y Comité de Izquierda por Elecciones Libres, respectivamente.

Antes de embarcarse en un avión de itinerario, que los llevó a la capital española, declararon que viajan invitados para dar a conocer dicha campaña, ya que las naciones del Viejo Mundo se encuentran interesadas en el retorno de Chile al sistema democrático. Recordaron que esa preocupación se expresó en el reciente acuerdo del Parlamento Europeo que acordó respaldar la campaña por elecciones libres.

Zaldívar— mientras realizaba los trámites de rigor en el terminal aéreo internacional— informó que visitará España Italia, Bélgica y seguramente Holanda y otras naciones, “donde existe preocupación sobre el proceso de transición a la democracia en Chile y sobre la campaña por elecciones libres”. “Nos han llamado, dijo, nos han pedido que hagamos una visita a objeto de poder hacer una discusión sobre el tema”. Indicó que se referirán a los objetivos de la campaña y que harán una relación política como normalmente se hace en este tipo de eventos.

Precisó que no van a pedir apoyo a ningún gobierno ni a Felipe González, quien los recibirá, ni a nadie. “No es un problema de pedir apoyo. Por lo demás, no necesitamos pedir apoyo. Los doce países de la Comunidad Económica Europea han tomado un acuerdo explícito, hace unos días, respaldando la campaña por elecciones libres y el retorno de la democracia en Chile. Es decir, en el mundo occidental, todos los países y todos los partidos, desde conservadores, demócratas cristianos, liberales, socialistas u otros, están respaldando todos los procesos de democratización en el mundo, especialmente el de Chile, que preocupa mucho”.

Consultado de qué manera los países ayudarán a la campaña por elecciones libres en Chile, Zaldívar respondió que mediante la solidaridad internacional y la solidaridad política. Luego agregó: “No sean mal pensados. No me extrañaría nada que por ahí algún funcionario de Gobierno o alguno de esos mandados, diga que uno va a mendigar o a tender la mano. No es eso. El

problema de Chile lo vamos a solucionar los chilenos. Pero si hay algo muy importante, es que tenemos la solidaridad internacional. ¿Por qué? Porque Chile siempre ha sido un país democrático y mientras no lo sea habrá en el mundo una expresión fuerte y clara por el retorno a la democracia en este país”.

Por su parte, Sergio Molina, señaló que en Europa expondrán lo mismo que han expresado en Chile sobre la campaña por elecciones libres, “lo que estamos haciendo y lo pretendemos hacer y es lo mismo que estamos haciendo en Chile: crear las condiciones para que haya elecciones abiertas, las garantías que deben darse”.

Precisó que él visitará España e Italia, donde se reunirá con personeros de Gobierno “porque, añadió, es normal que los gobiernos se interesen por saber lo que pasa en los otros países; este es un mundo interdependiente”.

Indicó Molina que todos los países del mundo están interesados que el sistema democrático sea el sistema de gobierno en todas partes. Consultado si esperaban que Gobiernos extranjeros presionaran al de Chile para lograr elecciones libres, dijo: “Yo no hablo de presiones. Nosotros no hablamos de presiones. Simplemente de un sistema de información: qué cosas no nos parecen bien. No nos parece bien que no haya garantía en materias de información; de acceso a la televisión; que en una campaña electoral que se avecina existan restricciones, con estados de emergencia; que no haya derecho de reunión abierta; que la gente que discrepa del gobierno no pueda decir lo que piensa. Y eso lo decimos aquí o en cualquier parte”.

Finalmente, Ricardo Lagos, del CIEL, explicó que aprovechó un compromiso de carácter profesional para hacer estas visitas en Europa. Dijo que “algunos amigos europeos quieren conocer la situación sobre la campaña por elecciones”. Recordó, asimismo, la resolución del Parlamento Europeo, “que señala la conveniencia que en Chile existan elecciones libres y en ese sentido nos ha parecido a través de la coordinación, hacer un intercambio de idea con los amigos europeos”.

Recalcó que no están pidiendo el apoyo del Gobierno español, explicando a continuación “que serán recibidos por Felipe González, para informarle exactamente sobre lo que estamos haciendo”, dijo finalmente.

## ZALDIVAR, MOLINA Y LAGOS EN MADRID: Dirigentes Piden Apoyo Al Gobierno Español

- Luego de entrevistarse con Felipe González viajarán a Roma, Bruselas y París, entre otras capitales.

MADRID, 18 (AP).— Tres dirigentes de la oposición chilena llegaron hoy a Madrid para entrevistarse con el presidente del Gobierno, Felipe González, y pedirle apoyo para los denominados "comités chilenos por las elecciones libres".

El socialista Ricardo Lagos y los demócratas Andrés Zaldívar, ex presidente de la Internacional Democristiana, y Sergio Molina, ex ministro de Hacienda en el gobierno de Eduardo Frei, representantes



Sergio Molina

de dichos comités, visitarán la capital de España hasta el próximo miércoles. Despues continuarán viaje por Roma, Bruselas y París, entre otras capitales europeas.

El objeto de la gira tiene por objeto dar a conocer y recabar apoyo para la labor que estos organismos desarrollan en Chile.

Además de entrevistarse con González, los dirigentes opositores chilenos serán recibidos por el presidente del Congreso de los Diputados, Flix Pons, y mantendrán una reunión con los integrantes del Comité español de apoyo a las elecciones libres en Chile.

Madrid, 18 (EFE).— El general Pinochet sería derrotado por la oposición en cualquier proceso electoral libre y competitivo que se celebrara en Chile, dijo hoy a EFE el socialista chileno Ricardo Lagos al llegar a Madrid.

La oposición chilena sabe perfectamente que Pinochet no resiste un proceso serio y libre de eleccio-

nes en el que el dictador sería estrepitosamente derrotado, por lo cual él intenta perpetuarse en el poder con un plebiscito antidemocrático, dijo Lagos en el aeropuerto madrileño de Barajas.

En similares términos se expresó Sergio Molina, quien añadió que casi el 45 por ciento de unos siete millones de posibles electores chilenos no ha votado nunca, al no haberse registrado en el país ningún proceso electoral libre, limpio y competitivo desde hace catorce años.

Andrés Zaldívar hizo hincapié en el autoritarismo del Gobierno del general Augusto Pinochet, en la restricción de las libertades que padecen los chilenos y en las dificultades con que se mueve la oposición.

Ricardo Lagos afirmó que toda la oposición respalda al Comité Ejecutivo Nacional para elecciones libres, que ya cuenta con más de cien delegaciones en Santiago y en varias provincias del país.

Andrés Zaldívar afirmó que la oposición no busca en este viaje a Europa sanciones especiales al régimen de Pinochet que tomarán, o no, de forma autónoma los gobiernos, sino que lo que la oposición pretende es la solidaridad de los mismos gobiernos, de cámaras legislativas, partidos y sindicatos para unas elecciones realmente libres en Chile.

Lagos afirmó que, tras la reciente huelga convocada por el Comando Nacional de Trabajadores, la oposición está llevando a cabo una campaña de movilización política y de presión pública para sustituir el plebiscito que intenta Pinochet por unas elecciones libres de amplia concurrencia de los partidos.